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Così Pogliano ha saputo rispondere 

all’emergenza Coronavirus

a cura 
dell’amministrazione 

comunale

Mentre l’ormai famosa “fase due”
fa ulteriori passi avanti e si pensa
ad un’estate sperabilmente da
“fase tre”, non possiamo non dare
ampio spazio al racconto di quan-
to è stato fatto a Pogliano Milane-
se per contenere e combattere il
Covid-19. 
Possiamo dire che l’impegno dei
cittadini, dell’Amministrazione, non-
ché dell’intera “macchina comuna-
le”, ha permesso di aiutare chi è
stato maggiormente colpito, anche

sul piano economico, da questa
improvvisa, imprevista e dramma-
tica emergenza.
E L’Amministrazione comunale
ringrazia sentitamente il persona-
le degli uffici Servizi sociali e
Polizia locale e i numerosi volon-
tari che si sono messi a disposi-
zione per fare e consegnare a
domicilio spesa e farmaci alle per-
sone in difficoltà per l’ottimo lavo-
ro svolto durante il periodo di
emergenza Covid-19.

Le mascherine c’erano già
nei primi giorni di marzo

Innanzitutto l’Amministrazione ha
saputo rispondere all’emergenza
con grande tempestività. Basti
pensare alle mascherine, che per
parecchie settimane sono purtrop-
po rimaste “oggetti misteriosi” per
tanti, in tutta Italia, e la cosa ha
riguardato anche chi ne avreb-
be avuto più bisogno, ad iniziare
dal personale sanitario.

Muovendoci rapidamente e autono-
mamente siamo riusciti ad acqui-
starne un quantitativo importante,
già a fine febbraio, il che ha per-
messo di darne gratuitamente sette

ad ogni famiglia poglianese. Ma-
scherine sono poi state consegnate
- sempre gratuitamente - ai Cara-
binieri, ai Vigili del Fuoco, alla Po-
lizia di Stato e alla Guardia di Fi-
nanza, che in quel periodo ne ave-
vano pochissime scorte. Altre 900
sono poi state donate alle due far-
macie, sia a quella comunale che a
quella privata (450 mascherine a
ciascuna), che le hanno a loro volta
regalate a cittadini di 55 o più anni.
Una parte delle mascherine - quel-
le consegnate alla cittadinanza - ha
avuto un costo di acquisto di 41
centesimi, meno di quanto fissato
dallo Stato due mesi dopo. Altre
sono state poi comperate ad 1 euro
e 50 centesimi - il mercato si era già
“surriscaldato” -, ma abbiamo co-
munque scelto di metterle in vendi-
ta, nella farmacia comunale, ad 1
euro, sempre nell’ottica di aiutare i
nostri concittadini.
Mascherine sono poi state donate
anche alla RSA (Residenza sanita-
ria assistenziale) Fondazione Fer-
rario a Vanzago, dove sono ospita-

Il primo avviso alla cittadinanza

Il Centro Operativo Comunale attivato
per affrontare l’emergenza Coronavirus

Mascherine dal Comune anche
ai Vigili del Fuoco

Consegna a domicilio della spesa per
gli ultrasettantenni e per chi doveva
restare a casa a causa di patologie
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ti anche numerosi poglianesi.
D’altra parte, in quei giorni dramma-
tici, era necessario muoversi con
tempestività, comprendendo e cer-
cando di anticipare quello che stava
accadendo. Così Pogliano è stato,
ad esempio, uno dei primi Comuni a
chiudere le scuole con un’ordinanza
del Sindaco già alle 2 del pomerig-
gio di domenica 23 febbraio.
Poi si è trattato di aiutare i cittadini,
che per parte loro hanno risposto
al meglio rispettando nella quasi
totalità il cosiddetto “lockdown”,
che ha costretto un po’ tutti a resta-
re nelle proprie case. 
L’Amministrazione comunale si è
mobilitata: sindaco, assessori,
consiglieri delegati. Nel contempo
è stato costituito il “coc”, centro
operativo comunale, con la parte-

cipazione di chi è stato ed è impe-
gnato in prima linea ad affrontare
l’emergenza, dal Sindaco alla Pro-
tezione civile, alla Polizia locale e
alle altre forze dell’ordine.
Si è pensato innanzitutto a quello
che il Comune poteva fare dal
punto di vista igienico-sanitario:
Pogliano è stato tra i primi Comuni
dove si è provveduto a sanificare
le strade, che sono state lavate
con getti di soluzione secondo le
indicazioni dell’Agenzia di tutela
della salute (ATS); non solo, sinda-
co ed assessori hanno pagato di
tasca propria un nebulizzatore
elettrico con il quale personale
comunale ha nebulizzato tutte le

parti sensibili del paese. 
È stata emessa un’ordinanza del
Sindaco per la sanificazione delle
parti comuni dei condomini.
È poi stato necessario sanificare
anche il municipio, dopo che un
dipendente comunale è risultato
positivo al Covid-19, postazione
mai abbandonata dall’Amministra-
zione comunale, che ha continuato
a lavorare all’interno del palazzo.

aiuto e sostegno 
economico

Molto si poteva, anzi, si doveva
fare, e molto è stato fatto. Sul

piano pratico, ad esempio, con un
contributo alla scuola per l’acqui-
sto di tablet, indispensabili in que-
sta lunga fase di “didattica a
distanza”. Un aiuto è stato dato
alle Scuole d’infanzia, che in que-
sta fase hanno potuto contare solo
sulle “rette di solidarietà”, essendo
anch’esse chiuse. Molto probabil-
mente riusciremo ad elargire anche
un contributo alla Scuola primaria
Don Milani per l’acquisto di tablet,
indispensabili per la “didattica a
distanza”, e all’Asilo Chaniac, per
sostenerlo economicamente. 
Verrà dato un piccolo contributo ai
commercianti che hanno dovuto
chiudere ma che, nel contempo,
hanno dovuto continuare a soste-
nere delle spese. 
Sempre per aiutare gli esercenti
era stato deciso, già nella riunione
del Coc del 28 aprile di non far
pagare la tosap, prima che venis-
se sancito a livello nazionale.
Non solo, nel Consiglio comunale
che si è tenuto il 14 maggio - sedu-
ta a porte chiuse, con diretta strea-
ming per i cittadini, che ovviamen-

te non potevano assistere diretta-
mente, e mascherine e distanza
per sindaco, assessori e consiglie-
ri - è stato deciso, con l’approva-
zione di alcune variazioni al Bilan-

Il Sindaco Carmine Lavanga commemora
le vittime del Covid-19, lo scorso 31

marzo, davanti alle bandiere a 
mezz’asta, al suono del “Silenzio”

La sanificazione delle strade

L’appello dei Sindaci a restare a casa

Il mercato del venerdì è rimasto aperto
anche in marzo, con le sole bancarelle

alimentari e le distanze di sicurezza
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cio di previsione 2020, lo sposta-
mento delle tasse e imposte
comunali, tranne l’Imu, poiché per
quest’ultima la decisione è di com-
petenza dello Stato.
In precedenza, il 17 aprile, il
Consiglio comunale, naturalmente
con le stesse modalità e misure di
sicurezza, aveva approvato il Bi-
lancio di previsione, cosa necessa-
ria anche per avviare una serie di
opere pubbliche.

Ma naturalmente la “partita” princi-
pale, dal punto di vista economico, è
stata ed è quella che riguarda la par-
te più in difficoltà della cittadinanza.
Qui sono partite quasi subito inizia-
tive come la “spesa solidale”,
con l’acquisto presso il Tigros, da
parte dei cittadini, di prodotti a
lunga scadenza da lasciare poi a
volontari della Caritas per la distri-
buzione alle famiglie in difficoltà

(lo stesso Tigros ha contribuito e
contribuisce all’iniziativa, che pro-
segue, con lo sconto del 5% sui
prodotti che verranno acquistati
dalla Caritas). 
Successivamente è intervenuto un
contributo statale di 44.000 euro,
che siamo riusciti a portare ad oltre
50.000 (il 15% in più), grazie alla
capacità di trattativa dell’Ammi-
nistrazione comunale con gli eser-
cizi commerciali. I primi buoni
spesa sono stati distribuiti sabato
11 aprile. 
Inoltre abbiamo promosso una

raccolta fondi sostenuta anche
dalla vendita di mascherine lavabi-
li e magliette con la scritta “i love
pogliano”: parte del ricavato verrà
utilizzato per l’acquisto di ulteriori
“buoni spesa” per i cittadini, resi-
denti a Pogliano, in stato di biso-
gno a causa degli effetti economici
della pandemia, che non hanno la
possibilità di provvedere alla co-
pertura delle spese per beni di
prima necessità e non hanno red-
diti da lavoro dipendente o pensio-
ne, né godono di misure pubbliche

a sostegno del reddito, e non pos-
siedono beni immobili se non la
prima casa. I “buoni spesa” pos-
sono essere spesi presso la farma-
cia comunale o presso i supermer-
cati Tigros e Lidl (quest’ultimo nel
territorio del Comune di Rho), che
hanno garantito degli sconti per chi
utilizza i buoni. 

vicini ai cittadini
Essendo entrati nella “fase due”,
andare a fare la spesa a Nerviano,
per un cittadino di Pogliano, è cosa
del tutto normale. Non era così in
pieno lockdown, quando non ci si
poteva spostare dal proprio Co-
mune: mentre non avevano proble-
mi, ad esempio, i cittadini di
Vanzago che venivano a Pogliano
a fare la spesa al supermercato,
vari poglianesi sono stati multati
per aver “osato” andare a fare
acquisti all’Auchan di Nerviano,
nonostante la precisazione della
Prefettura che diceva che “nei
comuni contermine per comprovate
esigenze alimentari ci si può recare
a fare la spesa per l’acquisto di pro-
dotti che non vengono trovati sul
proprio territorio”. L’Amministrazio-
ne di Pogliano ha ritenuto eccessi-
vo quanto successo a Nerviano,

Sulla pagina Facebook del Comune ogni
settimana c’erano tre appuntamenti per
bambini e genitori per occupare il tempo

in maniera alternativa e creativa

“I love Pogliano”: raccolta fondi, con la
vendita di mascherine e t-shirt, per aiu-
tare le famiglie poglianesi in difficoltà

In Consiglio comunale al tempo 
del Covid 19

Un primo aiuto per le famiglie 
in difficoltà: la “Spesa solidale”
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pur tenendo conto della prudenza
necessaria di fronte alla pandemia,
tanto da dare il proprio supporto
pratico di consulenza a quei cittadi-
ni che hanno deciso di fare ricorso
al Prefetto contro le multe. 
Ma non c’è solo la questione eco-
nomica. Nella fase più drammatica
della pandemia i cittadini, a mag-
gior ragione coloro che erano più
in difficoltà, avevano anche la
necessità di sentire la vicinanza
della comunità. Per questo Sin-
daco ed Assessori hanno telefo-
nato a chi era confinato in casa,
nella vera e propria quarantena,
quasi tutti i giorni. E proprio per chi
era costretto a rimanere in casa
perché malato, e per i cittadini con
più di 70 anni, è stata organizzata
la consegna a domicilio della
spesa di alimentari e generi di
prima necessità grazie alla colla-
borazione di numerosi negozianti e
volontari. 
Ogni settimana il Sindaco ha ag-
giornato la cittadinanza sulla situa-
zione attraverso videomessaggi
che hanno avuto fino a 15.000 vi-
sualizzazioni ciascuno, con una
media di 6.000 circa.
Sempre online, sulla pagina fa-
cebook del comune, sono state
pubblicate, in collaborazione con la
Cooperativa sociale Treeffe onlus,

società appaltatrice del servizio
presso l’ente, iniziative per i bam-
bini a casa e di sostegno psicologi-
co per gli adulti. Inoltre, grazie al
contributo volontario di due cittadi-

ni poglianesi professionisti del set-
tore, abbiamo pubblicato tutorial
per ginnastica di mantenimento da
casa. La docente dell’Università
della terza età, prof.ssa Federica
Marrella, ha condiviso lezioni onli-
ne su Michelangelo Buonarroti. 
Infine, le due scuole di danza
poglianesi, in occasione della gior-
nata internazionale della danza,
hanno pubblicato video con le
iscritte che danzavano dalle pro-
prie abitazioni, nonché video di
danza e palestra dedicati ai di-
versi aspetti della vita ai tempi del
Covid-19. La stessa pagina Face-
book è servita per aggiornare quo-
tidianamente su quanto veniva
fatto per affrontare l’emergenza e
aiutare i cittadini.
Non sono state dimenticate ricor-
renze importanti, come il 31 marzo,
quando il Sindaco Carmine La-
vanga, alle 12, in contemporanea

con tutti i Sindaci d’Italia, ha ricor-
dato le vittime del coronavirus
davanti alle bandiere del Comune a
mezz’asta, al suono del “Silenzio”. 
Il 25 Aprile, Festa della Liberazio-
ne, è stato celebrato dal Sindaco
Carmine Lavanga, dal Parroco don
Andrea Cardani e dal Comandante
della Polizia Locale Carmine Capri,
naturalmente a distanza tra loro e
nelle condizioni imposte dalla pan-
demia. Il 23 maggio sono stati il
Sindaco Carmine Lavanga e il
Vicesindaco Massimiliano Irmici a
commemorare le vittime della mafia
con un minuto di silenzio davanti
alle bandiere a mezz’asta.
Il 24 maggio, poi, l’Amministra-
zione comunale, le autorità religio-
se, civili e militari hanno partecipato
alla celebrazione eucaristica in
onore di Santa Rita da Cascia, in
località Bettolino.
Ci sono state anche iniziative più leg-
gere per “distrarre” i cittadini dai mesi
di lockdown, come il premio “Poglia-
no in fiore 2020” (sono state inviate
più di 400 foto), con una targa con-
segnata al vincitore all’interno del
giardino più votato dalla giuria. 
Alla vigilia di Pasqua sono state con-
segnate colombe pasquali e uova di
cioccolato alle famiglie che riceveva-
no la spesa a casa e alle famiglie dei
diversamente abili dell’Associazione
“In Cammino”. E a “fase due” ormai
avviata c’è stata un’iniziativa per i...
giovanissimi: sono stati consegnati
sacchetti con all’interno quaderni,
matite, colori, gomme, pastelli e pen-
narelli alla Scuola d’infanzia statale

La celebrazione del 25 Aprile

24 maggio: celebrazione eucaristica
in onore di Santa Rita da Cascia

Premiazione dei signori Nasuti
vincitori del premio “Pogliano 

in fiore 2020”

Gli auguri ai papà, via Facebook, 
il 19 marzo, da parte del Sindaco
Carmine Lavanga e del Parroco 

don Andrea Cardani
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Padre Bernasconi (120 sacchetti) e
alla Scuola d’infanzia paritaria Cha-
niac (60 sacchetti) che provvederan-
no a consegnarli ai loro alunni mo-
mentaneamente a casa.

La “fase due”
Il Comune di Pogliano ha mostrato
la sua efficienza anche all’inizio
della “Fase due”: è stato tra i primi
a riaprire il mercato, il 4 maggio,
dopo che era stato, per scelta, tra
gli ultimi a chiuderlo; sempre il 4
maggio è stato riaperto il cimitero,
dalle ore 8,30 alle 18, con ingresso
contingentato e a giorni alterni
secondo la lettera iniziale del co-
gnome (giorni pari dalla A alla M,
dispari dalla N alla Z); prima dell’in-
gresso, con l’ausilio della Prote-
zione Civile, avveniva il controllo
della temperatura e dei documenti.
Prima della riapertura, ancora in
aprile, il cimitero era stato pulito da
alcuni operai della ditta che lo ha in
gestione, coadiuvati da Sindaco,
Assessori, consiglieri delegati e da
alcuni volontari. Come gesto di
rispetto, su ogni tomba era stato la-

sciato un ramoscello di ulivo.
Mentre la riapertura dei parchi cit-
tadini, dopo il taglio del verde e l’i-
gienizzazione, è stata scaglionata,
a partire dal 20 maggio; la sanifica-
zione dei luoghi di aggregazione
pubblici viene effettuata tutti i giorni
da un operaio del Comune...
Per la Biblioteca, la riapertura è sta-
ta fissata all’8 giugno, nella fase ini-
ziale solo per restituzioni e prestiti.
Naturalmente c’era, e c’è da affron-

tare, il problema di chi si è lanciato
nella ripartenza avendo subito di-
menticato quanto è accaduto negli
scorsi mesi, e la necessità di man-
tenere tutte le cautele del caso
(mascherina, guanti, distanza di
sicurezza). 
Per questo è stato deciso, con i
comandanti di Polizia locale e
Carabinieri, di monitorare la situa-
zione con particolare attenzione,
soprattutto nei week end, tenendo
conto anche e soprattutto del fatto
che nelle serate, e nelle nottate, i
locali di Pogliano sono meta delle
“visite” di molti giovani dei centri
vicini. Da qui l’ordinanza che vieta
di uscire dai locali pubblici con bic-
chieri e/o bottiglie di vetro e plastica
dopo la mezzanotte. Inoltre, è proi-
bita la pratica del “take away” dalle
ore 18 fino alle 7 del mattino.
Mentre per chi vuole avere maggio-
ri certezze sulla sua situazione fisi-
ca, in relazione al virus, il Comune
ha definito un accordo con il “La-
boratorio Analisi Chimiche Città di
Arese”, centro prelievi cittadino ubi-
cato sopra la posta, per test siero-
logico e tampone con sconti di
circa il 30% per i cittadini poglianesi.

non si parLa soLo 
di covid-19: Lavori puBBLici,

LiLiana segre e iL monumento
Ma in questo periodo l’Amministra-

zione non ha pensato solo al
Covid19. 
Sono in fase di avvio opere pubbli-
che per un investimento di 500.000
euro. Innanzitutto per la realizza-
zione della rotonda all’incrocio tra
le vie Europa e Camillo Chiesa, poi
per la sistemazione delle vie Milite
Ignoto, Tito Speri, tratto di via
Manzoni e dossi di via Silvio Pel-
lico e Chaniac.
Altri 350.000 euro, stanziati da
Regione Lombardia, serviranno per
il rifacimento di Piazza Mercato e
del parcheggio ingresso Centro
Sportivo lato via Camillo Chiesa,
progettati quest’anno e che verran-
no realizzati nel 2021.
Inoltre, nel Consiglio comunale del
14 maggio, è stato approvato il con-
ferimento della cittadinanza ono-
raria a Liliana segre. 

La pandemia, da cui non siamo
ancora usciti, è una tragedia che
sta facendo centinaia di migliaia
di vittime in tutto il mondo. E molte
di loro, lo abbiamo purtroppo visto
nei mesi scorsi, sono morte senza
nemmeno poter avere il conforto
della vicinanza di una persona
cara.
Per questo l’Amministrazione comu-
nale ha deciso di erigere un monu-
mento alle vittime del Covid-19,
utilizzando una statua raffigurante
un angelo di 400 kg di bronzo che è
stata donata da un cittadino rhoden-
se al Sindaco.

Il cimitero è stato riaperto il 4 maggio,
con ingresso contingentato e a giorni
alterni secondo l’iniziale del cognome

La riapertura dei parchi è stata 
scaglionata, a partire dal 20 maggio

Il Consiglio comunale ha concesso 
la cittadinanza onoraria alla

Senatrice Liliana Segre, superstite 
e testimone della Shoa
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Care concittadine, cari
concittadini, anche se è
passato ormai molto
tempo dalle elezioni
comunali, voglio ringra-
ziare i tanti di voi -
2385, il 51,78% dei
votanti - che hanno
scelto la lista “Insieme
per Pogliano” e che mi
hanno eletto Sindaco.
Naturalmente il ringra-
ziamento va esteso a
tutti i poglianesi, an-
che a coloro che hanno fatto scelte
diverse, dando comunque il loro
contributo di partecipazione all’ele-
zione della nuova Am ministrazione
comunale.
Credo che i concittadini che ci han no
sostenuto abbiano apprezzato sia il
lavoro fatto dalle Am ministrazioni nei
dieci anni precedenti sia la decisione
della nostra lista di dare spazio
anche al rinnovamento e dunque a
candidati giovani. Voglio infatti sotto-
lineare che 5 degli 8 consiglieri del-
l’attuale mag gioranza sono volti
nuovi (l’e tà media del nostro gruppo
consiliare è di 35 anni), così come è
stata ampiamente rinnovata an che
la composizione della Giunta comu-
nale, che può comunque contare
sull’esperienza in amministrazione
maturata negli anni passati sia dal
sottoscritto che dal Vicesindaco
Massimiliano Irmici. 
Per quanto mi riguarda personal-
mente, è indubbio che mi abbia gio-
vato, nell’orientare la scelta degli
elettori, la credibilità conquistata in
dieci anni di lavoro in am mini-
strazione, come Assessore ai Lavori
pubblici e poi anche come
Vicesindaco.
Anche il programma che abbiamo
proposto, che evidentemente è stato

apprezzato dai po-
glianesi e che abbia-
mo iniziato ad attuare,
mette insieme progetti
che abbiamo ereditato
dalla passata Am mini -
strazione con nuove
idee.
In questo primo pe-
riodo abbiamo già
realizzato o avviato
alcuni prov vedimenti
importanti. Ab bia mo
iniziato ad attuare il

piano di illuminazione pubblica, per il
rifacimento dell’esistente: per questo
è stata espletata la gara d’appalto,
ma la procedura è ora momentanea-
mente ferma per il ricorso di uno dei
partecipanti alla gara stessa, una
delle problematiche che spesso
allungano i tempi dei lavori pubblici
in Italia. Si sta lavorando per l’instal-
lazione del secondo lotto di teleca-
mere per la videosorveglianza – il
primo è già in funzione in attesa di
collaudo –, per migliorare la sorve-
glianza e garantire la sicurezza dei
po glianesi (cosa a cui in futuro con-
tribuirà anche il progettato nuovo
sistema di illuminazione). È già stato
approvato il progetto preliminare in
attesa di firma della convenzione per
la costruzione di una rotatoria sulla
strada statale 33 in corrispondenza
dell’incrocio con le vie Euro pa e
Lainate. 
Tra gli altri progetti per il futuro
voglio ricordare l’ampliamento del-
l’asilo comunale, con spazio ludi-
co, e la co struzione di una nuova
struttura nell’ex proprietà Pessina,
destinata a polo culturale (dove
potrà trovare posto anche la nuova
Bi blioteca).

Il Sindaco

carmine Lavanga

Grazie a chi ha scelto la nostra lista

e il nostro programma, tra continuità e innovazione

Carmine Lavanga

Un’edizione particolare
dopo un periodo 

drammatico

Questo numero del giornale
comunale viene pubblicato men-
tre stiamo uscendo da un perio-
do difficilissimo, in cui una pan-
demia di dimensioni che non si
vedevano letteralmente da un
secolo (dal 1920, con la triste-
mente famosa influenza cosid-
detta “Spagnola”) ha fatto mi-
gliaia di vittime, e continua a
farne tantissime in altre parti del
mondo. 
Il giornale, il primo della mia
Amministrazione, era stato pen-
sato prima che iniziasse questa
crisi, praticamente a inizio anno.
Numerosi articoli sono rimasti
come erano stati scritti prima
dell’emergenza Coronavirus,
mentre alcuni altri sono stati
necessariamente aggiornati e in
testa a tutti, nella foliazione, è
stato aggiunto un doveroso “dia-
rio” di questi mesi di pandemia.
Di seguito trovate il mio articolo
in cui ringrazio gli elettori poglia-
nesi per aver scelto, nelle elezio-
ni dello scorso anno, la nostra
lista per amministrare Pogliano. 
È stato scritto anch’esso prima
dell’emergenza, ma il suo sen-
so, ovviamente, è rimasto in-
variato.

Il Sindaco
carmine Lavanga

potete trovare informazioni,
aggiornamenti, notizie utili su
pogliano milanese, sui servizi
garantiti dal comune e sull’atti-
vità dell’amministrazione co-
munale sul sito www.pogliano-
milanese.org e sulla pagina
facebook comune di pogliano
milanese.



pagina 8

servizi sociali

La “Casa delle stagioni”, un fiore all’occhiello

di Pogliano senza costi per il Comune 

di sara antonini
Assessore a Servizi sociali, Sanità,

Terza età e Diversamente abili

L’Assessorato ai Servizi sociali, che
già abitualmente svolge un ruolo
fondamentale nell’attività di un Co-
mune, è a maggior ragione “in prima
linea” in un periodo come quello che
stiamo vivendo, in cui si sono inevi-
tabilmente moltiplicati i problemi e le
esigenze di molti concittadini, che si
rivolgono al Comune cercando un
aiuto, un sostegno.
Molte sono state le iniziative orga-
nizzate per far fronte alla problema-
tica covid-19.
Agendo in tempi molto rapidi, è stata
attivata una serie di servizi rivolti in
particolar modo alle fasce più deli-
cate della popolazione, come gli
anziani soli, non supportati dalla rete
familiare o con gravi patologie, come
la consegna a domicilio di alimen-
ti, farmaci e beni di prima necessità
(un ringraziamento particolare va
fatto  ai negozianti che hanno aderi-
to all’iniziativa). 
Sono stati messi a disposizione
della cittadinanza dei numeri di
telefono per un sostegno psicolo-
gico, molto importante nel periodo di
lockdown; non solo, è stato istituito
anche un numero attivo dal lunedì
alla domenica riservato alle persone
colpite dal virus, in quarantena e a
tutti i residenti impossibilitati ad usci-
re di casa, per richiedere assisten-
za domiciliare, consegna di ali-
menti e di farmaci. 
Altra iniziativa importante per dare
supporto alle famiglie in difficoltà a
causa del coronavirus è stata la
spesa solidale presso il Tigros, in
collaborazione con la Caritas, che
ha visto impegnati molti volontari e
che, grazie alla solidarietà dei citta-
dini, di Pogliano e non, ha fatto si
che molte famiglie venissero rag-
giunte con la spesa. 
Altra situazione in cui si sono trovati
impegnati i servizi sociali è stata la
validazione e distribuzione dei buoni

spesa che sono stati
consegnati a oltre 130
famiglie poglianesi

L’emergenza Covid-19
ha purtroppo fermato,
o quantomeno rallen-
tato, una serie di pro-
grammi e progetti. Tra
questi vorrei ricordare
soprattutto il progetto
“casa delle stagio-
ni”, che sto seguendo
per la parte di mia
competenza e che si
può considerare un vero “fiore all’oc-
chiello” per il Comune di Pogliano. 
La “Casa delle stagioni” trova la sua
collocazione nel cuore di Pogliano, a
poca distanza dal Municipio, in via
Monsignor Paleari, e nasce con l’i-
dea di un confronto generazionale
che mira ad accogliere al suo interno
centri didattici sperimentali per l’in-
fanzia e per la terza età. In concreto,
i lavori in corso sono finalizzati alla
riqualificazione dell’edificio desti-
nato ad alloggi per anziani - la cosid-
detta Palazzina Anziani, un edificio
comunale costruito più di 50 anni fa
- in continuità con la vocazione origi-
naria, e poi, al piano terreno, orti
didattici e spazi ludico educativi.
Senza dimenticare la copertura piana

con verde pensile. 
Per quanto riguarda gli
interventi all’interno
degli alloggi, questi
ultimi verranno com-
pletamente ristruttura-
ti, con l’obiettivo di
creare una maggiore
funzionalità degli spazi
per abitanti della terza
età, spazi che verran-
no riqualificati anche
dal punto di vista eco-
logico/ energetico. 
Al di là dell’aspetto

urbanistico, ciò che si evidenzia
come maggiormente importante ed
interessante nella “Casa delle sta-
gioni” è questo incontro/interazione
tra nonni e nipotini, funzionale allo
scambio di conoscenze ed espe-
rienze tra la terza età e le fasce più
giovani, in un contesto ambientale
di grande attenzione agli aspetti eco-
logici e di risparmio energetico, sia
per quanto riguarda le abitazioni che
le zone didattiche e lo spazio orti
(per quest’ultimo è previsto, ad
esempio, un sistema di irrigazione
con il recupero delle acque piovane). 
Si tratta di un progetto che fin dall’i-
nizio ha incontrato molti consensi,
direi giustamente, a tutti i livelli,
ottenendo sostegni finanziari molto

Sara Antonini

Nel “rendering” qui sotto e in quello della pagina a fianco due aspetti
del progetto della “Casa delle stagioni”
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servizi sociali

importanti per un centro di non
grandi dimensioni come Pogliano:
un primo finanziamento in quanto
inserito nel contesto rica (ri-
generare comunità e abitare
verso human technopole), il pro-
gramma presentato dai Comuni riu-
niti nel Patto per il Nord Ovest
(Comuni di Rho - capofila -, Arese,
Baranzate, Bollate, Cesate, Cor-
naredo, Garbagnate Milanese, Lai-
nate, Novate Milanese, Pogliano
Milanese, Pregnana Milanese, Pe-
ro, Settimo Milanese, Solaro, Se-
nago, Vanzago) nell’ambito del
bando “Welfare metropolitano e rige-
nerazione urbana” di Città Metro-
politana di Milano, che prevede
interventi volti all’inclusione sociale
di varie fasce della popolazione nel-
l’ottica di generare nuovi poli di rife-

rimento per l’intera comunità. 
A questo si è aggiunto, a copertura
dell’intero intervento, un finanzia-
mento statale a fondo perduto -
cioè non dovrà essere restituito - di
1.192.000,00 euro, avendo il pro-
getto vinto il primo premio naziona-
le nella sesta edizione del Premio
Riuso bandito dal Cnappc (Con-
siglio Nazionale degli Architetti,
Pianificatori, Paesaggisti e Con-
servatori in collaborazione con
Ance (l'associazione dei costruttori)
e Legambiente. Premio che è anda-
to al lavoro dell’architetto sabino
Bizzoca come progettista della
“Casa delle stagioni”. 
L’Assessorato ai Servizi sociali
attualmente è impegnato, in colla-
borazione con Sercop e con gli edu-
catori professionali di Oltre i Pe-

rimetri, nella messa a punto dei vari
aspetti sociali di questo progetto,
ad iniziare dall’utilizzo degli spazi
didattici previsti a piano terra, in un
contesto di welfare sociale. 
A tal proposito, domenica 19 gen-
naio si è tenuto un evento, denomi-
nato “coltiva con noi l’orto dei
desideri” con la partecipazione di
Sabino Bizzoca che ha presentato il
progetto agli intervenuti, in sala
consiliare. Ha fatto seguito una visi-
ta al cantiere. In questo contesto, in
cui si è tenuto anche un laboratorio
“green” per i bambini, sono emerse
nuove proposte da affiancare a
quelle già esistenti, per l’utilizzo
degli spazi didattici. Proposte che
vanno da laboratori sociali ad uno
spazio compiti a molte altre idee
che si stanno mettendo a fuoco. 

NUMERI UTILI

area affari generaLi
Centralino - Protocollo 02/9396441
Responsabile 02/93964426
Segreteria 02/93964424

02/93964439
Contratti
Segreteria del Sindaco 02/93964440
Personale 02/93964442
Sportello Anagrafe 02/93964420
Anagrafe 02/93964421
Stato Civile - Elettorale 02/93964422

area urBanistica
Responsabile Urbanistica 02/93964450
Urbanistica 02/93964427
Sportello Amministrativo 02/93964436

area Lavori puBBLici
Responsabile 02/93964429
Sportello Amministrativo 02/93964449
Ufficio Manutenzioni 02/93964428
Ufficio Lavori Pubblici 02/93964425

area finanziaria
Responsabile 02/93964438
Ragioneria 02/93964437 - 02/93964455

area socio cuLturaLe
Responsabile 02/93964433
Sportello amministrativo 
Servizi Sociali 02/93964432
Ufficio scuola
Pubblica Istruzione 02/93964435
Sport - Cultura
Tempo Libero - Biblioteca 02/93964454
Assistente Sociale 02/93964460
Asilo Nido 02/93964480
Biblioteca 02/93964465

area vigiLanza
Responsabile 02/93964470
Sportello vigili e residenze 02/93964471
Vigili 02/93435004
cellulare di servizio 338.1816955

gesem
Ufficio Via A. Toscanini n. 1 02/93790037

Gli uffici comunali da lunedì 18 maggio 2020 aprono solo ed esclusivamente previo appuntamento



pagina 10

bilancio

di massimiliano irmici
Vicesindaco 

Assessore a Tributi e Finanze,
Bilancio, Programmazione economica,

Urbanistica, Edilizia privata, Edilizia
economica e popolare, Ecologia

Approvato il documento unico di
programmazione (d.u.p.) per il
triennio 2020/2022: questo strumento
permette l’attività di guida strategica
ed operativa degli enti locali.
Il D.U.P. costituisce, nel rispetto del
principio di coordinamento e coeren-
za dei documenti di bilancio, il pre-
supposto necessario di tutti gli al-
tri documenti di programmazione.
Questo documento è improntato sulle
linee di mandato dell’Amministra-
zione comunale. Nella sezione stra-
tegia sono definite le linee program-
matiche che l’Amministrazione inten-
de perseguire mentre nella sezione
operativa vengono descritti quelli che
sono gli obbiettivi dei programmi
all’interno delle singole missioni; inol-
tre devono essere indicati anche i
fabbisogni di spesa e le relative
modalità di finanziamento di queste
ultime. 
Il Documento Unico di Program-
mazione inoltre contiene:
• il programma triennale ed elenco
annuale dei lavori pubblici;
• piano delle alienazioni e valorizza-
zioni immobiliari;
• programma biennale di forniture e
servizi;
• piano triennale di razionalizzazione
e riqualificazione della spesa; 
• programmazione triennale del fab-
bisogno di personale.
Tra gli obbiettivi che sono stati inseri-
ti da quest’anno nel documento
Unico di Programmazione troviamo:
- per l’ordine pubblico e sicurezza
si evidenzia l’attivazione della video-
sorveglianza del centro storico e
delle aree di maggiore aggregazione
mediante l’implementazione del ser-

vizio di telecamere;
- per l’istruzione e
diritto allo studio la
realizzazione, con la
collaborazione dei “non-
ni Poglianesi”, degli orti
didattici, l’attivazione di
un laboratorio inclusivo
tra ragazzi diversamen-
te abili e ragazzi normo-
dotati attraverso la pra-
tica del “baskin” e l’atti-
vazione di iniziative per
il recupero del cibo ec-
cedente attraverso la
fornitura di appositi sacchetti, coadiu-
vando l’iniziativa con incontri con nu-
trizionisti.

Approvato anche il Bilancio di previ-
sione per il triennio 2020/2022. 
Tra le novità l’abolizione della TASI,
che però non sortirà nessun effetto
per la cittadinanza, e la deliberazione
dell’Autorità di Regolazione per
l’Energia Reti e Ambiente (ARERA)
con cui si definiscono i criteri di rico-
noscimento dei costi efficienti di eser-
cizio e di investimento per il periodo
2018/2021 adottando il nuovo meto-
do tariffario per il servizio integra-
to di gestione dei rifiuti da applicar-
si a decorrere dall’1 gennaio 2020.
Proprio questa ultima deliberazione
immediatamente operativa, approva-
ta in data 31/10/2019, così a ridosso
del termine ordinario per l’approva-
zione del bilancio di previsione 2020,
ha portato alla luce ovvie e diffuse
difficoltà, a cominciare dall’impossibi-
lità per l’ente gestore ad effettuare in
tempo utile la quantificazione econo-
mica dei servizi sulla base dei nuovi
criteri adottati.
Tuttavia, con una modificazione al
Decreto Fiscale 2019, per l’anno
2020, il termine di approvazione dei
regolamenti e delle tariffe relative alla
TARI, fissato per il 30 aprile, risulta
“sganciato” dagli ordinari termini di

approvazione dei bi-
lanci di previsione.
In virtù di queste
recenti modificazioni
legislative gli uffici
della ragioneria, uni-
tamente alla nostra
società partecipata
GE.SEM, si stanno
occupando di apporta-
re le necessarie modi-
fiche al piano finanzia-
rio del servizio di igie-
ne urbana.

Negli ultimi mesi però, oltre all’ordi-
naria gestione della macchina comu-
nale, siamo stati chiamati ad un lavo-
ro eccezionale per effetto dell’emer-
genza sanitaria. Infatti sono state già
approvate ben due variazioni di bilan-
cio, la prima in piena emergenza, per
poter consentire agli uffici preposti di
poter destinare le risorse necessarie
per l’acquisto di buoni spesa desti-
nati ai cittadini in difficoltà. 
Abbiamo anche provveduto a differi-
re i termini di scadenza della tari
spostandoli a settembre. Anche sulla
tosap son stati presi dei provvedi-
menti esentando gli esercenti delle
attività commerciali dal pagamento
della tassa.
Per quanto riguarda l’imu, non
potendo differire le scadenze naturali
16/06 e 16/12 dettate dal governo
abbiamo inserito, in via straordinaria,
una moratoria per tutti quei soggetti
che hanno particolarmente risentito
degli effetti dell’emergenza sanitaria
che consente loro il pagamento della
tassa entro il 30 di settembre senza
l’applicazione della mora e dei relati-
vi interessi. 
Questi soggetti dovranno poi dichia-
rare entro il 31/10, su apposita
modulistica stilata dall’ufficio tributi,
i motivi per i quali non sono stati in
grado di assolvere al pagamento
del tributo.

Due variazioni di bilancio per affrontare l’emergenza Covid

Approvati Dup e Bilancio per il triennio 2020/2022

Massimiliano Irmici
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urbanistica

di massimiliano irmici
Vicesindaco 

Assessore a Tributi e Finanze,
Bilancio, Programmazione economica,

Urbanistica, Edilizia privata, Edilizia
economica e popolare, Ecologia

Dopo la conclusione della tornata
elettorale, con l’inizio del nuovo
mandato amministrativo si è da su-
bito ripreso a lavorare per portare
finalmente a termine la variante del
piano di governo del territorio
(pgt). Questo strumento, introdot-
to e approvato nel 2013, per molte-
plici cause non imputabili allo stru-
mento stesso, alla data odierna non
ha mai trovato una reale attuazione.
Proprio a causa della mancata
attuazione dello strumento urbani-
stico adottato si è dato corso alla
variante del Piano di Governo del
Territorio allo scopo di migliorare la
pianificazione urbanistica del no-
stro territorio con il quale le ammi-
nistrazioni precedenti hanno cerca-
to di riqualificare il tessuto urbano e
rurale facendo crescere il nostro
paese e dotandolo di tutti i servizi
che rendono più vivibile il paese
per la comunità.
La procedura che si avvia a conclu-
sione è ormai in dirittura di arrivo,
come richiesto dal tecnico del
Bosco del WWF si sta provvedendo
ad effettuare tutte le verifiche sul
piano ambientale e si sta provve-
dendo a fare uno studio sulla riqua-
lificazione delle zone verdi nelle im-
mediate adiacenze del parco natu-
ralistico. Questa riqualificazione
consentirebbe di dare un’adeguata
mitigazione ambientale alle aree
poste a confine con il bosco stesso,
in maniera tale da ridurre al minimo
l’impatto dato dalla nuova edifica-
zione nelle aree oltre ferrovia.
Questo studio verrà valutato dai
tecnici del bosco, che in seguito
produrranno un parere con il quale
si potrà andare in adozione della

variante allo strumento urbanistico.
Occorre sottolineare che dalla data
di adozione dovranno decorrere 60
giorni nei quali i portatori di interes-
se, i così detti “stakeholder”, po-
tranno presentare eventuali osser-
vazioni che verranno dettagliata-
mente analizzate prima dell’appro-
vazione definitiva. In questo perio-
do, inoltre, verranno raccolti i pare-
ri dei vari enti: una volta raccolti gli
stessi si potrà andare in approva-
zione definitiva e con la pubblica-
zione sul BURL.
Ricordiamo per maggior chiarezza
quali sono le novità introdotte dalla
variante al PGT ovvero:
- riduzione del consumo di suolo
previsto con il vecchio PGT; 
- semplificazione delle procedure
per l’attuazione dei piani attuativi.

Un altro strumento che prenderà
luce nel breve periodo è il put
(piano urbano del traffico) che
abbiamo scelto di redigere - anche
se non è obbligatorio per i comuni
delle dimensioni di Pogliano Mi-
lanese - per avere uno strumento
concreto, basato su dati oggettivi,
che consentirà di gestire al meglio
lo sviluppo della viabilità nel nostro
comune.
Questo strumento, che studia i flus-
si di traffico, risulta essere impor-
tante proprio per lo studio della
situazione attuale del traffico al fine
di programmare adeguatamente la
realizzazione e la sistemazione
delle nostre arterie viarie.
Attualmente per il documento, che
è stato prodotto ed è stato presen-
tato alla popolazione con seduta
pubblica del 7 febbraio 2019, è
stata avviata la procedura di VAS
(Valutazione Ambientale Strategi-
ca) in data 18 novembre 2019 nella
quale sono stati acquisiti i pareri e i
contributi dei portatori di interesse
ASL, ATS, tutti i Comuni limitrofi,
WWF, Plis Basso Olona, ERSAf etc.

Ottenuti questi pareri si passerà a
valutare eventuali integrazioni del
documento di scoping per poi ela-
borare il rapporto preliminare con
tutti gli allegati al PUT comprensivi
di analisi viabilistiche e relazione
sullo stato del traffico cittadino.
Dalla pubblicazione del rapporto
preliminare si hanno ancora, per
eventuali osservazioni, 60 giorni,
decorsi i quali si chiuderà la proce-
dura di VAS. Successivamente alla
chiusura della Valutazione Ambien-
tale Strategica si procederà con
l’approvazione in Consiglio comu-
nale.

Un'altra novità introdotta di recente
riguarda la Legge Regionale n.18
del 26/11/2019 per la rigenerazio-
ne urbana e territoriale. Tale
norma pone un tempo non perento-
rio alle amministrazioni e ai privati
che facessero richiesta di inserire
degli immobili o porzioni di essi, in
cattivo stato di conservazione e
dismessi da ameno cinque anni, di
essere inseriti in appositi ambiti di
rigenerazione urbana. Tale inseri-
mento dà diritto ad una procedura
semplificata per ottenere i permes-
si e inoltre prevede in alcuni casi
anche un bonus volumetrico.

Infine si stanno ultimando i lavori
alla nuova residenza per anziani
di via Europa, la cui apertura è pre-
vista in luglio; in seguito all’ultima-
zione dei lavori è prevista anche
la conseguente consegna delle
opere ad uso pubblico realizzate a
corredo come i quattro poliambu-
latori e il parcheggio. 
In questi giorni si sta predisponen-
do la convenzione sociale che
verrà stilata prima della presenta-
zione della SCIA di agibilità rela-
tiva all’immobile, sarà cura del-
l’amministrazione valutare ed ot-
tenere il massimo per i cittadini
poglianesi.

Al lavoro per variante al Piano di governo del territorio 

e Piano urbano del traffico. A breve l’apertura della RSA
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istruzione

di Laura campari
Assessore a Pubblica istruzione,

Commercio, Artigianato, 
Industria e lavoro, Cultura

Il contributo, importante, che il Comune
garantisce a supporto delle attività delle
scuole di Pogliano è stato definito, per
l’anno scolastico 2019-2020, dal piano
di diritto allo studio che è stato appro-
vato dal Consiglio comunale nella sedu-
ta del 26 novembre 2019.
A causa dell’emergenza Covid-19 an-
cora in corso, che ci ha costretti a chiu-
dere le scuole il 24 febbraio, una parte
dei progetti in programma, di cui parlo
più avanti in questo articolo, non sono
stati realizzati, verranno pertanto ripro-
posti con l’inizio del nuovo anno scola-
stico 2020/2021. Grazie però alla colla-
borazione con la Cooperativa Tre Effe
che ha in appalto i servizi previsti nel
Piano di Diritto allo Studio, durante il
periodo di quarantena e attraverso la
pagina Facebook del Comune abbiamo
proposto il servizio di supporto psico-
logico, tenuto da esperti del settore per
aiutare quelle famiglie che hanno riscon-
trato difficoltà nella gestione dei figli o
anche solo di questa diversa quotidia-
nità. Tra le altre proposte rientrano vari
momenti di svago e di intrattenimento
per bambini, con video tutorial per prati-
care l’arte degli origami, del riciclo o rac-
conti di fiabe.
Il Piano di diritto allo studio, a mio avvi-
so, è uno strumento indispensabile per
unire scuola, amministrazione comunale
e società, tenendo conto che la scuola è
il luogo principale di produzione e tra-
smissione della cultura, dove si formano
i cittadini di domani. La scelta dell’ammi-
nistrazione comunale è quella di erogare
innanzitutto quei servizi che completa-
no l’attività didattica, mettendo a di-
sposizione mezzi e risorse per la refezio-
ne scolastica, il trasporto alunni, il pre e
post scuola e il centro estivo. 
Tra gli interventi di sostegno al diritto
allo studio, al di là della fornitura di libri
di testo nelle scuole primarie e della
Dote Scuola (quest’ultima gestita dalla
Regione Lombardia), attenzione partico-
lare viene data alle iniziative a favore
degli alunni che si trovano in condizione
di disabilità o di disagio sociale o econo-
mico, o di recente im-migrazione.
Per quanto riguarda i bambini diversa-

mente abili residenti, nel-
l’anno scolastico 2019-
2020 sono stati presi in
carico 22 minori. Altri 6
minori sono stati presi in
carico in educativa domi-
ciliare. L’integrazione de-
gli alunni stranieri è faci-
litata dal progetto “Senza
frontiere”, con 2 laboratori
linguistici e tre interventi di
mediazione culturale.
Il Piano per il diritto allo
studio per l’anno scolasti-
co 2019-2020 prevede un
impegno economico del
Comune di 232.320 euro
per le scuole statali e di 35.763 euro per
la Scuola d’infanzia Chaniac. Per quanto
riguarda le prime, una cifra molto impor-
tante, 88.920 euro, è stata destinata
all’assistenza agli alunni disabili, altri
90.000 euro rappresentano la quota di
spettanza del Comune di Pogliano della
Scuola Media; 13.500 euro sono per la
fornitura dei libri di testo, altri 31.700
euro servono per realizzare i vari proget-
ti che arricchiscono l’offerta formativa
dell’Istituto comprensivo Paolo Neglia. 
Tra questi voglio citare “a tutto ba-
skin”, disciplina sportiva che è nata agli
inizi degli anni 2000 con la finalità di
integrare ed includere soggetti con
diverse tipologie di deficit impegnati a
svolgere insieme attività motorie. Uno
sport, insomma, che sottolinea le capa-
cità, e non i limiti, di chi lo pratica. La pro-
posta è rivolta alle classi terze, quarte e
quinte della scuola primaria, per un tota-
le di 9 classi. E poi “l’orto a scuola”, per
le classi seconde e quarte sempre della
primaria, con attività di piantumazione
nel cortile della scuola stessa, e “nonni
a scuola”, per le classi seconde della
primaria, per favorire l’incontro fra gene-
razioni, per raccontarsi e confrontarsi.
Importante anche il progetto “riduzione
degli sprechi alimentari”, che prevede
la distribuzione di sacchetti per recupe-
rare pane e frutta non consumati e che
vuole sottolineare appunto l’importanza
di ridurre gli sprechi alimentari.
Ancora per la scuola primaria statale
Don Milani è stato avviato un progetto
di musica, peraltro non menzionato nel
Piano per il diritto allo studio, che preve-
de alcuni incontri con componenti del
Corpo Bandistico cittadino presso la se-

de della Banda. Si sta
poi valutando la possibi-
lità di organizzare incon-
tri sempre con compo-
nenti della Banda, que-
sta volta nella scuola
dell’infanzia. Tra le
varie iniziative che
riguardano la Scuola
dell’infanzia voglio ricor-
dare poi l’arte terapia,
mentre proseguono pro-
getti ben avviati nel pre-
cedente anno scolasti-
co, come il Progetto
Yoga e la Pet Therapy.

manifestazioni cuLturaLi
Per dare a Pogliano un calendario di
eventi che copra l’intero anno solare, uti-
lizzando gli spazi cittadini ad uso pubblico
e favorendo la socialità e l’aggregazione
della cittadinanza, l’assessorato alla
Cultura ha indetto una manifestazione di
interesse, rivolta ad associazioni, opera-
tori economici e privati per la raccolta di
proposte per la realizzazione di manife-
stazioni, eventi, spettacoli, iniziative
ricreative, culturali e aggregative da inse-
rire nel programma degli eventi del
Comune  nel periodo marzo/agosto 2020.
Iniziativa ovviamente da ripetere, anche
sulla base e sull’esperienza dei risultati
ottenuti, nei periodi successivi. A fianco
di questo si affianca la volontà di miglio-
rare ulteriormente la collaborazione tra
amministrazione comunale, pro Loco
e associazioni per ottenere migliori
risultati nella ideazione e preparazione di
eventi a carattere culturale e della tradi-
zione. A causa dell'emergenza Covid-19
non è stato possibile valutare le varie
proposte ricevute con la prima manife-
stazione di interesse. Non appena sarà
possibile verrà fatta una selezione in
modo da poter organizzare una serie di
eventi e di altre proposte culturali
rivolte ai cittadini poglianesi.

L’impegno del Comune

per supportare l’attività della Scuola

Laura Campari

da lunedì 22 giugno sono aperte le
iscrizioni per i servizi a domanda indi-
viduale anno scolastico 2020/2021.
per effettuare l’iscrizione a uno o più
servizi scolastici per l’anno scolastico
2020/21 è necessario accedere al sito
del comune di pogliano milanese
www.poglianomilanese.org e cliccare
sulla voce “servizi scolastici”.



gimento di tutte le as-
sociazioni, nonché di
una giornata del volon-
tariato. 
Ora è chiaro che in tema
di eventi, iniziative, ecc.
va tutto rivisto tenendo
conto della nuova situa-
zione, naturalmente con
l’auspicio che dal punto
di vista sanitario prose-
gua l’evoluzione positiva
delle ultime settimane.
Ma è altrettanto chiaro
che la strada che abbia-
mo intrapreso, quella del coordina-
mento e della collaborazione per
migliorare l’esistente e proporre cose
nuove e interessanti, va percorsa con
decisione.
Molti sono anche i progetti per coin-
volgere i giovani nella vita del paese,
nelle attività delle Biblioteca, nello svi-
luppo della pagina Facebook del
Comune, nell’operazione “Strade puli-
te” per sensibilizzarli all’educazione
civica. Parteciperemo al bando indetto
da Regione Lombardia “La Lombardia
è dei Giovani” con il progetto ART
(Arte, Rete, Territorio).
Anche per quanto riguarda lo sport mi
sono mosso innanzitutto incontrando
le varie realtà cittadine per compren-
dere quale fosse la situazione, quali le
esigenze e le problematiche.
In seguito a tali incontri, e alle segna-
lazioni delle associazioni sportive,
abbiamo rivisto le tariffe di affitto delle
palestre comunali, ribassandole per
tutte le categorie e semplificando le
pratiche. Inoltre abbiamo modificato il
regolamento d’uso degli impianti spor-

tivi. Si è scelto, all’in-
terno di questo provve-
dimento, di agevolare
in particolare l’attività
per gli under 18 e di
incentivare la collabo-
razione tra le associa-
zioni. Anche in que-
sto settore le conse-
guenze della pande-
mia stanno complican-
do non poco la vita. 
Tra le iniziative nello
sport, ricordo il soste-
gno al corso di “Nordic

Walking”, una disciplina sportiva vera-
mente “per tutti” che migliora l’effi-
cienza circolatoria e respiratoria. Tra
gli altri progetti, l’organizzazione dei
“Giochi della gioventù”, 
Siamo poi pronti a recepire il contribu-
to della Regione per la ristrutturazione
degli impianti sportivi che ne hanno la
necessità (è già stato stanziato un
contributo regionale per il rifacimento
del parcheggio ingresso Centro Spor-
tivo sul lato di via Camillo Chiesa).
Infine si stanno studiando nuove ini-
ziative anche per quanto riguarda la
storia e le tradizioni locali, anche
per ricordare, quest’anno, i caduti
poglianesi nel 75° anniversario della
fine della seconda guerra mondiale e,
il prossimo anno, nel cinquantesimo
anniversario della sua morte, l’indi-
menticabile Parroco Don Giulio Magni
che tanto fece per ricostruire la storia
poglianese fin dalle origini. 
Da ricordare, a questo proposito, che
verranno stanziati 7.000 euro per far
analizzare reperti ritrovati nel territorio di
Pogliano risalenti al primo secolo a.C.
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L’importanza delle associazioni e del volontariato

Grande attenzione per i giovani

Gabriele Magistrelli

di gabriele magistrelli
Assessore a Politiche Giovanili, Sport

e Tempo libero, 
Associazionismo, Volontariato, Storia

e Tradizioni locali

Penso che per una comunità come
Pogliano sia molto importante il ruolo
svolto dalle associazioni e il rapporto
di queste con il Comune. Ho utilizzato
i primi mesi del mio incarico come as-
sessore per ascoltare le associazioni,
conoscere le loro opinioni sulla vita del
paese, sui rapporti tra loro e con
l’Amministrazione comunale. Prima
che esplodesse l’emergenza Covid-19
erano state messe a fuoco alcune
linee guida, innanzitutto sull’opportu-
nità di aumentare la collaborazione tra
associazioni e di chiedere alla Pro
Loco un ruolo di coordinamento tra le
associazioni stesse e anche di “cassa
di risonanza” per far conoscere meglio
le varie iniziative. A questo proposito
c’era già stato un incontro in Pro Loco
a febbraio per pensare ad un calenda-
rio condiviso dei vari eventi organizza-
ti dalle associazioni e dall’Amministra-
zione, per evitare sovrapposizioni
controproducenti.
Nella stessa direzione andava la
manifestazione di interesse, rivolta ad
associazioni, operatori economici e
privati, per raccogliere proposte per
eventi, spettacoli, manifestazioni,
ecc., da inserire nel programma degli
eventi a Pogliano nel periodo mar-
zo/agosto 2020, il tutto ovviamente
vanificato dall’emergenza sanitaria.
Tra i primi progetti discussi con le
associazioni voglio sottolineare quello
di una festa del paese con il coinvol-
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storia e tradizioni locali

Beato Francesco Paleari: nell’80° anniversario 

della morte la peregrinazione dell’urna nel paese natale

di gabriele magistrelli
Assessore a Politiche Giovanili,

Sport e Tempo libero, 
Associazionismo, Volontariato,

Storia e Tradizioni locali

È stato un grande privilegio per tutta
la cittadinanza avere tra noi, lo scor-
so settembre, l’urna contenente il
corpo del Beato Pale a ri. Pogliano
ha saputo riaccogliere con entusia-
smo il proprio Beato, uno dei figli
più amati di questa ter ra, grande
esempio di vita tutta de dicata al
Signore. Fran cesco Paleari ha se -
gnato la storia di Po gliano e, già da
quando era in vita, i poglianesi e i
torinesi vedevano in lui doti di san-
tità: un poglianese di umili origini,
semplice e disponibile con tutti che
faceva del bene sempre con il sor-
riso sulle labbra. 
Don Franceschino ama va ripetere
alcune massime e una, in particola-
re, la possiamo riferire a chi ammi-
nistra il Comune o ricopre un incari-
co pubblico: “Pron tezza nel co -
minciare, Pazienza nel continuare,
Perse ve ran za nel terminare”, che
significano impegno, coerenza e

lavoro per po ter sempre raggiunge-
re gli obiettivi prefissati.
Tanti aspetti e tante opere, a
Poglia no, sono dedicate al nostro
Don Franceschino, in primis la
comunità pastorale a lui intitolata
che ha unito le parrocchie di Santa
Rita e dei Santi Pietro e Paolo; la
via principale che dal luglio del
1949 (decimo anniversario della
sua morte) porta il suo no me. Nello
stesso giorno in cui veniva intitolata
la via, suo nipote Padre Lo do vico
Chie sa festeggiava il cinquantesi-
mo anniversario di ordinazione sa -
cerdotale e benediceva la lapide
posta sulla parete del la ca sa del
Beato. 
Più recentemente, in occasione
della beatificazione av venuta nel
2011, l’Ammini strazio ne ha donato
la statua con il mezzobusto di don
Fran ce schino posta sul sa grato
della chiesa parrocchiale. Inol tre
abbiamo contribuito alla cre a zione
della cappella a lui dedicata in
Santuario. Per quest’ultimo gran-
de evento, al fine di rendere
omaggio al nostro grande concit-
tadino, abbiamo fatto aggiungere

sui cartelli di ini zio paese la dicitu-
ra “PAE SE NATALE DEL BEA TO
FRAN CESCO PALEARI”, così che
Po glia no non venga più identifica-
ta solamente co me il Paès del
Boia (lo rimarrà sempre e comun-
que) ma anche come il pae se del
Beato (speriamo presto Santo)
Fran cesco Paleari, una co sa che
ci deve rendere orgogliosi.
Speriamo che gli insegnamenti di
don Franceschino, prete umile e di
animo sereno, continuino a lasciare
il segno nella nostra comunità, da
sempre legata alle tradizioni cristia-
ne: in tante occasioni ci si arrabbia
e si fanno lotte assurde per nulla.
Ba sterebbe fermarsi un attimo,
ragio nare e capire che, forse, af -
fron tando la vita con il sorriso (pro-
prio come lui) tutto sarebbe più faci-
le.
Grazie Don Franceschino, conti-
nua a proteggere da lassù la nostra
cara Pogliano.

Foto di gruppo per le autorità in occasione dell’esposizione delle spoglie del Beato
Francesco Paleari presso la chiesa parrocchiale di Pogliano. In alto, l’arcivescovo 

di Milano Mario Delpini e il sindaco Carmine Lavanga
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attualità

Con questo scopo è nato l’incon-
tro pubblico, organizzato dal Co -
mu ne in collaborazione con la
Po lizia Locale e i Carabinieri di
Ner viano, nelle persone del Ma-
resciallo Mag giore Andrea Doria
e del Maresciallo Capo Antonio
Del Giudice, ri spet tivamente co-
mandante e vice comandante
della stazione Ca ra binieri di Ner-
viano, nonché del Comandante
della Polizia locale di Pogliano
Carmine Capri. 
L’incontro si è svolto giovedì
12 dicemBre 2019, alle ore
17.00, presso la Sala Consiliare

del Comune in Piazza Volontari

Avis Aido n. 6.
I furti e le truffe ai danni degli
anziani sono tra i reati più odiosi,
perché commessi nei confronti di
persone fragili e deboli.
Nel corso dell’incontro sono sta -
te illustrate le metodologie adot-
tate dalla criminalità in materia di
truffe: si è parlato, nello specifi-
co, di come riconoscere ed evita-
re una situazione di pericolo, for-

nendo in formazioni e consigli uti -
li per pre venire e proteggersi da
truffe e raggiri.
Ricordiamo brevemente che
pren dono di mira le persone più
deboli - gli anziani - e fanno leva
su sentimenti viscerali, sulla
fragilità fisica e sull’insicurezza
che na sce quando si fa fatica a
capire termini in inglese, riferi-
menti a tec nologie o mode.
I truffatori approfittano di tutti i
punti deboli che l’età avanzata
lascia scoperti. Il malintenziona-
to è furbo, capace di stabilire
em patia con la vittima, non ha
accento e usa termini tecnici: il
truffatore che mira agli anziani
fa leva su una situazione di
paura o preoccupazione per
cui la vittima ab bassa le difese.
Le scuse sono tante (c’è una
bolletta non pagata da saldare;
bisogna cambiare il contatore
perché quello vecchio può esse-
re pericoloso; è necessario fare
un controllo alle banconote per-
ché c’è una segnalazione di

denaro falso nel quartiere...), le
promesse pure (ha diritto a un
rimborso per la dichiarazione dei
redditi; c’è un premio da ritirare).
Una volta carpita la fiducia con
un comportamento lineare e puli-
to, il malintenzionato introduce
la paura: a questo punto, purché
la situazione si risolva, la vittima
è disposta a concedere denaro o
beni. spesso i truffatori sono in
due e hanno un complice telefo-
nico.
Contro le truffe agli anziani si
muo vono quotidianamente le
for ze dell’ordine, non solo sul
cam po ma anche con un’opera
co stante di informazione, che
pas sa da parrocchie, circoli, Co -
muni. Informare è però un compi-
to di tutti: basta investire un po’
di tempo per spiegare a nonni,
zii, ma anche ai vicini soli, i rischi
che corrono. E se si è vittima di
un rag giro bisogna denunciare,
senza vergogna.

Il Sindaco

carmine Lavanga

Un incontro pubblico per prevenire 

e combattere le truffe agli anziani

Da sinistra nella foto il Maresciallo Mag giore Andrea Doria, il Sindaco Carmine Lavanga, il Maresciallo Capo 
Antonio Del Giudice, il comandante della Polizia Locale Carmine Capri
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associazioni

“Ruote amiche” onlus, un aiuto per il trasporto

a visite mediche, specialistiche e terapie

L’Associazione di volontariato
o.n.L.u.s. “ruote amiche”,
at tra verso un gruppo di volontari,
si è costituita nel giugno 2000 sul
territorio lainatese ed ha iniziato la
sua attività a partire dal febbraio
2001.
Scopo primario di questa Asso -
ciazione è quello di operare nel
settore socio assistenziale, sen za
fini di lucro e per esclusive fi na lità
di solidarietà sociale nei comuni di
Lainate e Pogliano Mi la nese. In
particolare gli interventi che si in -
tendono perseguire sono:
■ trasporto e accompagnamen-
to di persone
• per visite mediche,
• visite specialistiche e di controllo,
• terapie diverse,
• terapie oncologiche presso ospe-

 dali e strutture convenzionate.
Necessariamente questa attività si
propone a favore di:
■ Anziani autosufficienti, la cui
condizione sia compatibile con i
mezzi di trasporto a disposizione
del l’As sociazione.
■ Invalidi lievi con accompagna-

tori famigliari (se indispensabili),
in dipendentemente dall’età ana-
grafica.
■ Persone che necessitano di pre-
stazioni oncologiche (chemiotera-
peutiche, radioterapeutiche etc.).
■ Altri soggetti in situazioni di par -
ticolare necessità (valutate dai ser-
vizi sociali dei rispettivi Co muni di
residenza).

Si ritiene doveroso sottolineare
che la Legge Quadro sul Vo lon -
tariato N° 266 dell’11 Agosto 1991
riconosce e prevede la partecipa-
zione attiva del le As so cia zioni di
volontariato a fianco delle istituzio-
ni nella risoluzione dei problemi di
rilevanza sociale.
Infine questo intervento vuole por-
tare a conoscenza lo scopo della
no stra attività, nel contempo sen-
sibilizzare le persone di buona vo -
lontà del territorio, di ven tando
soci volontari del l’As sociazione
mettendo una mi nima parte del
loro tempo per mi glio rare costan-
temente l’attività sul territorio a
favore delle persone bi sognose di
aiuto.
L’Amministrazione di Pogliano Mi -
la nese attraverso l’Ufficio Ser vizi
Sociali collabora da 15 anni con
l’Associazione per mezzo di con-
venzioni appositamente stipulate
e garantisce alle persone anziane
il servizio da e verso strut ture sa-
nitarie.
Mediamente si effettuano circa
520 servizi all’anno.

Il Sindaco

carmine Lavanga
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associazioni

Il nostro Gruppo non è una U.S.
(Unione Sportiva), o un F.C. (Fo -
otball Club), bensì un G.S.O., un
Gruppo Sportivo dell’Oratorio, ed
è all’interno di questo ambiente
che si devono ricondurre tutte le
nostre attività. I nostri atleti devo-
no essere consapevoli che anche
dallo SPORT si ricevono lezioni di
vita, le stesse che gli vengono im -
partite nella catechesi e in tutte le
altre at tività oratoriane e della par-
rocchia.
Praticando sport, devono divertirsi
ma nello stesso tempo devono
ave re il senso dell’amicizia e del ri -
spetto del prossimo. Ad oggi la no -
stra associazione vanta più di 150
iscritti tra calcio e pallavolo, e più di
40 volontari tra allenatori, di rigenti
e genitori che ogni giorno si metto-
no a disposizione per regalare un
piccolo sorriso ad ogni bambino.
La struttura attuale del Gruppo
sportivo lavora in modo VOLON-

TARIO SENZA SCOPO DI LU -
CRO. Un bene comune per tutti
noi è il bene dei bambini e dei
nostri oratori, è da qui che bisogna

partire, noi siamo il PRESENTE
ma loro sono il nostro FUTURO.

il presidente
marco Lazzaroni

G.S.O. S. Luigi, le lezioni di vita

si ricevono anche dallo sport
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LA PANCHINA ROSSA DEDICATA
ALLA DONNE vITTIME DI vIOLENZA

Nei giardini adiacenti alla Piazza della Repubblica
l’Am ministrazione comunale ha fatto installare, lo
scorso 25 novembre, una panchina rossa. Sulla
panchina è stata posizionata una targa con una frase
del poeta Pablo Neruda: “Potranno ta glia re tutti i fiori,
ma non fermeranno mai la primavera”.
La panchina rossa è diventato emblema universale del
posto occupato da una donna vittima di femminicidio e
simbolo delle azioni contro la violenza di genere, a favo-
re della libertà delle donne. Secondo Karim Cherif, l’arti-
sta creatore delle panchine rosse, la panchina rossa col-
locata in un luogo pubblico rappresenta una perdita nella
società, perdita causata dalla violenza su una donna. 
L’Amministrazione comunale, con questo segno, ha vo-
luto essere vicina alle donne che subiscono violenze, sia
fisiche che psicologiche ed economiche. Ricordiamo che
le donne vittime di violenza e/o stalking possono rivol-
gersi, per chiedere aiuto, al numero di telefono 1522, pro-
mosso dal Dipartimento per le Pari Opportunità - Pre-
sidenza del Consiglio.

UN ALbERO PER OGNI NATO 

La Legge n. 10 del 14 gennaio 2013, che modifica la pre cedente
Legge Cossiga-Andreotti n. 113 del 29 gennaio 1992, conferma
l’obbligo di mettere a dimora un al bero per ogni bambino
nuovo nato o adottato (cioè per ogni iscrizione all’Anagrafe
Comunale): questo a partire dal 16 febbraio 2013. Questa ini-
ziativa si inquadra nella volontà di promuovere il patrimonio
arboreo nazionale e lo sviluppo di verde urbano.
Sabato 23 novembre 2019 l’Amministrazione comu nale di
Pogliano Milanese ha piantumato quaranta alberi nell’area
verde di via Silvio Pellico. All’evento hanno preso parte molti
cittadini malgrado il maltempo. Ogni albero è stato intitolato ai
nuovi nati nei primi sei mesi del 2019.
L’intenzione dell’Amministrazione comunale è quella di ripro-
porre questa “festa della natalità” due volte all’anno.
La prossima, che prevede la piantumazione di nuovi alberi sem-
pre nell’area verde di via Silvio Pellico, in “onore” dei nuovi nati
del secondo semestre 2019, è in programma nei prossimi mesi.

INAUGURAZIONE DELLA SEDE DELL’ASSOCIAZIONE 
NAZIONALE POLIZIA DI STATO (ANPS) SEZ. DI MAGENTA 

Il 14 dicembre 2019 è stata inaugurata, presso la
palazzina multiservizi “Mastromarchi”, la sede del
distaccamento gruppo moto dell’Associazione
Na zionale Polizia di Stato sez. di Magenta. 
L’Amministrazione comunale è orgogliosa di avere a
Pogliano questa associazione, che sta già dando il
proprio contributo ad aiutare nel mantenimento del-
l’ordine pubblico e a far crescere nella cittadinanza il
senso di sicurezza. I componenti dell’associazione,
infatti, sostituiscono la Polizia locale nel servizio all’u-
scita dalle scuole
e al mercato, per -
mettendo agli a -
genti della Polizia
locale di dedicarsi
ai problemi della
via bilità, molto evi-
denti soprattutto al
mattino, anche e
so prattutto per via
del notevole traffi-
co di passaggio
ver so Milano.
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MOSTRA FOTOGRAFICA vITE SPEZZATE
A FUTURA MEMORIA - 27 GENNAIO 2020

Lunedì 27 gennaio, giornata dedicata alla memoria, l’i-
naugurazione della mostra fotografica vite spezzate
a futura memoria ha concluso una serie di eventi.
Durante tutta la mattina la sala consiliare ha ospitato le
classi della scuola secondaria di primo grado accolte dal
professor Augusto Galli, docente di Filosofia presso
l’Università della Terza Età “La Filan da”, e da Paolo
Mansolillo, autore delle fotografie esposte.
La giornata si è conclusa con l’apertura della mostra
alla cittadinanza.
La se rata, molto
partecipata e se -
gui ta, è stata in -
trodotta da Ema -
nue le Fiano, fi glio
di Nedo Fia no,
ebreo deportato
ad Auschwitz.

GIORNO DEL RICORDO: IN SALA CONSILIARE
SI è PARLATO DELLE vITTIME DELLE FOIbE

Il 10 febbraio di
ogni anno si ce-
lebra il giorno
deL ricordo.
Il Comune di Po-
gliano Milanese
ha ricordato le
vittime deLLe
foiBe, il 13 feb-

braio scorso, presso la sala consiliare in Piazza Avis
Aido 6, con un incontro e dibattito pubblico.
I relatori della serata sono stati Tito Sidari, dirigente
locale e nazionale dell’Associazione Nazionale Venezia
Giulia e Dalmazia e dell’Associazione Italiani di Pola e
Istria - Libero Comune di Pola, esule da Pola, e Claudio
Giraldi, esule Istriano.

PREMIO LETTERARIO “FAbRIZIO CANCIANI” 
Iv EDIZIONE - 29 NOvEMbRE 2019

Alcuni finalisti, il Pre si den te del Cir colo della Tra ma, Mau ri zio
Gi lar di, An na Mantovani e il Vicesindaco Mas similiano Irmici.

IL CENTESIMO COMPLEANNO
DI vIRGINIA MARCHI

L’emergenza Covid-
19 non pare aver
molto spaventato la
signora Virginia Mar-
chi, che lo scorso
16 marzo ha com-
piuto il secolo di
vita.
Per l’occasione la
signora Virginia ha
ricevuto gli auguri e

una targa inviati dal
Sindaco Carmine La-
vanga a nome di tutti i
poglianesi.

2 GIUGNO: FINITO IL LOCkDOwN 
SI FESTEGGIA LA REPUbbLICA

Entrati nella tanto attesa “fase 2”, la Festa della Repubblica,
il 2 giugno, è stata celebrata dal Sindaco Carmine Lavanga,
dal Vicesindaco Massimiliano Irmici e dai comandanti e rap-
presentanti di Carabinieri, Guardia di Finanza, Polizia di
Stato, Polizia locale, Protezione civile, Rho Soccorso
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economia green

Sviluppo sì ma sostenibile: 

a che punto siamo?

La legge regionale 18/2019 in
particolare ha l’obiettivo di
spingere i privati a recuperare
l’esistente in modo che gli inter-
venti edilizi divengano più con-
venienti rispetto alla costruzio-
ne ex no vo grazie ad una serie
di incentivi e misure ad hoc
come ad esempio la riduzione
degli oneri di urbanizzazione, la
semplificazione burocratica e
bonus volumetrici a seconda
del la qualità e della natura de -
gli interventi.
Il provvedimento rappresenta
una svolta decisiva alla lotta con-
tro il consumo di suolo in manie-
ra sostenibile riuscendo a salva-
guardare anche le esigenze
degli operatori del settore edili-
zio; rendere più conveniente il
recupero dell’esistente in un’otti-
ca di sviluppo sostenibile e di
ambientalismo intelligente in gra-
do di creare ricchezza e lavoro.
Nella fase di attuazione della
legge regione Lombardia assu-
merà un ruolo strategico e coor-
dinerà le varie azioni, lasciando
tuttavia la facoltà di avviare e
sviluppare le varie iniziative al
Comune ed ai privati. 
Più nel dettaglio, in sintesi, la
norma regionale prevede 
- misure di incentivazione
come riduzione di oneri o
bonus volumetrici, per rende-
re più convenienti i progetti di
rigenerazione urbana e di recu-
pero del patrimonio edilizio: uno
sconto fino al 60% sugli oneri
di urbanizzazione e la possibi-
lità di incrementi delle volume-
trie fino al 20%, a fronte di tutta
una serie di prescrizioni che

comporteranno, in sostanza, il
miglioramento delle condizioni
degli edifici in nan zitutto dal
punto di vista energetico e della
sicurezza;
- semplificazioni procedurali
per rendere più veloce l’iter bu -
rocratico;
- possibilità di derogare ad
alcune alle norme relative alle
di stanze ed alle altezze degli
edifici;
- premialità nei finanziamenti
regionali per gli interventi e fa -
vore per la trasformazione di
aree con spazi verdi, servizi e
infrastrutture;
- prevede l’istituzione di un
fondo per finanziare interventi
di rigenerazione, studi di fattibi-
lità e strumenti finanziari innova-
tivi per il partenariato pubblico
privato. 
Si tratta dunque di una impor-
tante opportunità per tradurre in
azioni concrete ciò che costitui-
sce il tema fondamentale oggi di
dibattito, anche a livello nazio-
nale: uno sviluppo sostenibile
anche nel campo dell’edilizia e
dello sviluppo urbanistico è non
solo auspicabile e per certi ver si
necessario, ma anche concreta-
mente possibile, dando at -
tuazione mirata ed equilibrata
alle leggi ed agli strumenti oggi
presenti, tra cui anche quest’ul-
tima legge regionale n. 18/2019
sulla rigenerazione urbana. 

avv. claudio venghi 
Avvocato 

amministrativista e civilista 

Con studi a Milano 

viale Bianca Maria 23

e Abbiategrasso via Piatti 5

avv. claudio 
Venghi

approvata in regione Lom -
bardia la nuova legge di rige-
nerazione urbana: anche per
l’edilizia si parla di econo-
mia green per costruire ca-
se, ristrutturare, recuperare
l’esistente e rigenerare.
uno dei temi di strettissima
at tualità (da alcuni anni orso-
no) è costituito dallo sviluppo
dell’edilizia, nel senso del
con trasto al consumo di suo -
lo e della necessità di preser-
vare e mantenere gli spazi
ver di, pubblici e fruibili, deri-
vanti dal corretto assetto ur -
banistico dei nostri co muni.
in regione Lombardia dopo
la prima importante legge sul
consumo di suolo, la Lr 31
del 2014, è stata recentemen-
te ap provata la nuova Lr 18
del 2019 cosiddetta di “rige-
nerazione urBana”, la cui
pubblicazione sul Bollettino Uf -
ficiale è avvenuta lo scorso 29
novembre.
Si tratta di un intervento nor-
mativo atteso e molto impor-
tante per tutto il territorio lom-
bardo che mo difica ed integra
la legge “ma dre” sullo sviluppo
ur banistico regionale ovvero la
LR 12/2005.
Regione Lombardia detta le re -
gole per uno sviluppo della edi-
ficazione e dell’urbanistica nei
nostri Comuni, continuando nel -
la politica di contrasto a nuovo
consumo di suolo e per un
assetto ordinato e governato.
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A dodici mesi dall’inse-

diamento del gruppo

“Insieme per Po-

gliano” posso affer-

mare, senza timore

di alcuna smentita,

che, la scelta di porta-

re in Consiglio Comunale

una maggioranza con età media

di 35 anni è stata coraggiosa e

vincente.

Coloro che invece hanno critica-

to questa decisione, si sono

arresi davanti ad azioni e fatti

concreti. Attraverso l’entusiasmo

e la voglia di mettersi in gioco,

sono già molte le idee e azioni

portate avanti in questo primo

periodo di amministrazione La-

vanga, frutto di un perfetto con-

nubio tra l’esperienza di chi ha

già svolto uno o più mandati, e

l’entusiasmo di chi si affaccia

per la prima volta all’esperienza

politica.

Un’atmosfera costruttiva, de cisa

e coinvolgente che noto anche

durante le nostre riunioni di

maggioranza, sempre molto par-

tecipate dal gruppo con grande

serenità e voglia di mettersi a

disposizione per la propria co-

munità. 

Impegno e costanza ripagate

dall’affetto e dalla vici-

nanza dei no stri cari

concittadini, dimo-

strata so prat tutto

in questo triste

periodo di emergen-

za, dove tutta la mag-

gioranza ha collaborato

attivamente insieme al sindaco

per sostenere i poglianesi, cer-

cando il più possibile di essere

un punto di riferimento per il

paese.  

Ripercorrendo gli eventi, ricor-

do nel primo Consiglio Comu-

nale, l’analisi politica del voto,

molto originale, da parte di

“Vivere Pogliano”, quasi fosse-

ro stati loro i vincitori delle ele-

zioni, in una tornata in cui

hanno addirittura perso un seg-

gio a favore del “Movimento

Cinque Stelle”, al quale  augu-

riamo un buon lavoro nel segno

di un’opposizione costruttiva.

Allo stesso modo, l’ augurio vie-

ne rimarcato al gruppo “Vivere

Pogliano” sperando che venga

accolto basando il loro ruolo su

un’opposizione e collaborazio-

ne seria e orientata a fatti con-

creti e non solo sul denigrare o

gettare fango sulla maggioran-

za. Dovrebbero forse vivere di

più Pogliano e non portarlo so-

lo nel nome.

Da undici anni a questa parte

“Insieme per Pogliano” punta

alla concretezza: le chiacchie-

re, le malelingue e i comporta-

menti da politici di vecchio

corso ..... li lasciamo agli altri!

Abbiamo davanti a noi 4 anni di

lavoro per realizzare il nostro

progetto che porterà Pogliano

ad essere sempre più un mo-

dello vincente.

Luca colombo

capogruppo 

Esperienza e continuità 

nel segno del rinnovamento
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Viabilità a Pogliano 

caos e misteri

Partiamo dall’inizio. Qual -

cuno ha capito qual-

cosa sulla mo bilità

e viabilità poglia-

nese degli ultimi

mesi?

Forse verrebbe da

rispondere che nem-

meno chi ha pensato que-

ste modifiche ha ben chiaro

cosa voglia fare. I cartelli che

indicano la provvisorietà della

situazione sono ancora espo-

sti. Da inizio maggio stiamo

sperimentando questa nuova

viabilità. Quasi un intero anno

di sperimentazione con in

mez zo un piano urbano del

traffico (insieme allo studio sul

sistema della sosta) costato

ben 28.000€. Mai è arrivata

risposta su quale fosse la

motivazione di tale sconvolgi-

mento.

La nostra proposta è quella di

tornare alla situazione di par-

tenza, raggiunta negli anni co -

me miglior compromesso per

l’attraversamento di Pogliano

in entrambe le direzioni (dal

ponte dell’Olona al cimitero e

ritorno). Purtroppo prendendo

atto dello spreco di 28.000€ di

soldi pubblici per un documen-

to che fin da subito era sem-

brato un tentativo di giustifica-

re delle scelte già prese in pre-

cedenza.

pogliano paese dei

dossi e dei marcia-

piedi come mon-

tagne russe.

Siamo da sempre

sostenitori della

mo bilità dolce, del lo

spostarsi in mo do

salutare ed ecologico.

Soprattutto in un paese dove le

distanze non sono enormi, l’o-

biettivo deve essere avere

meno macchine circolanti che

viaggiano a velocità ridotte e

soprattutto avere uno spazio

stradale a misura di pedoni.

Questi obiettivi non si ottengo-

no con dossi e marciapiedi da

mal di testa.

Noi proponiamo di estendere

soprattutto nel centro del pae -

se le cosiddette “zone 30”. Non

si tratta di usare qualche car-

tello mal segnalato e di auto-

velox piazzati per incassare

qualche multa. Si realizzano

re stringendo la carreggiata per

obbligare l’automobile a ridurre

la velocità e rendendo la sede

stradale ad altezza pedone. È

l’automobile “l’ospite” in una

zona tutta a misura di chi si

sposta a piedi o in carrozzina

che non deve essere costretto

a percorrere solo marciapiedi

stretti e mal tenuti.

L’attenzione ai percorsi ciclo-

pedonali sicuri è una delle no -

stre priorità. Lo facciamo con

iniziative e proposte concrete.

Nelle scorse settimane abbia-

mo approvato in Consiglio Co -

munale il progetto di modifica

della rotonda sulla statale del

Sempione (rotonda Feren-Vi -

ridea) che Anas realizzerà

prossimamente. Progettata e

realizzata da Anas porterà

miglioramenti in fatto di sicu-

rezza ma con una grande lacu-

na, non sono previsti attraver-

samenti ciclopedonali. Chie -

diamo con forza che l’ammini-

strazione di Pogliano si attivi

per far sì che non si perda que-

sta occasione e si possano

finalmente realizzare collega-

menti sicuri per bici e pedoni

anche con i comuni limitrofi.

il gruppo consiliare 

di vivere pogliano
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468 volte grazie

Con questo primo artico-

lo sul periodico del

Co mune, il Movi-

mento 5 Stelle in-

tende ringraziare di

cuore i poglianesi

che han no nei can-

didati una tale fiducia

da volerli come ammini-

stratori del Co mune, nonostante

fosse la pri ma volta che si sono

presentati al giudizio delle ele-

zioni.

I poglianesi hanno tuttavia pre-

miato con un ampio consenso

una compagine che presenta

molti elementi di continuità con i

due precedenti governi del Co -

mune. Sarà obiettivo, come for -

za politica di minoranza, vigilare

affinché quanto promesso nel

programma elettorale dei vinci-

tori sia portato a compimento

nel rispetto della volontà popo-

lare espressa dal voto, per

quanto compatibile con il pro-

gramma e i principi del Movi -

men to. Oltre a questo, sarà im -

pegno primario del più piccolo

gruppo consiliare sottoporre al

Consiglio Comunale le iniziative

per cui ha ottenuto il voto di 468

poglianesi, con mozioni ed

emen damenti volti a reindirizza-

re le scelte della maggioranza,

come ad esempio per la viabi-

lità, visto il PUT approvato alla

fine della scorsa consiliatura. 

L’inizio dei lavori è promettente,

con la fondazione della Com -

missione Legalità e Antimafia,

materia in cui il nostro

Comune si pone co -

rag giosamente co -

me capofila tra i

co muni non piccoli

(in Lombardia solo

il 17% dei comuni

ha una popolazione

superiore alla nostra).

Questa approvazione è fonte di

orgoglio ma non di piena soddi-

sfazione, dato che tale commis-

sione ha un presidente solo da

fine Gennaio 2020, dopo mesi

dalla sua creazione. 

Entro il 2024, i grillini poglianesi

cercheranno di dimostrare ai

propri concittadini quanto più

possibile dei risultati promessi

in campagna elettorale, nei limi-

ti di quanto sarà reso loro possi-

bile nei banchi della minoranza.

Come da programma deposita-

to, importante parola d’ordine

sarà l’Inclusività, intesa nel sen -

so più ampio del termine. La

pro posta di creazione di un par -

co inclusivo per permettere a

tutti i bambini di giocare insie-

me, che potrà essere un’eccel-

lenza e un polo attrattivo per i

comuni limitrofi, come già la

mo vida lo è in altri momenti. Ta -

le opera, però, è inutile senza

una contestuale eliminazione

delle barriere architettoniche,

che creano problemi a fasce im -

portanti della popolazione: disa-

bili, anziani, e neogenitori. In te -

ma di inclusività politica, aven-

do notato in questi mesi una

migliore funzionalità delle Com -

missioni Permanenti, sarà un

com pito incoraggiare l’uso di

questi spazi come maggior con-

fronto politico volto a raggiunge-

re una maggior condivisione nel

merito e nel metodo delle que-

stioni che saranno affrontate

nella gestione del Comune.

Le prime sedute di Consiglio

sono state caratterizzate da un

clima di armonioso dibattito e

da un confronto tra diverse

posizioni molto civile e costrutti-

vo. Il successo dello streaming

del Con siglio spinge a proporre

una mag gior comunicazione tra

am mi nistrazione e cittadini, vi-

sto il crescente interesse, ad

esempio in tema di commissio-

ni, mo menti in cui un presidente

può concedere parola a even-

tuali cittadini presenti che ne

facciano richiesta nel rispetto

dell’istituzione. Altro aspetto

importante dell'attività pentastel-

lata in questa consiliatura sarà

l’attenzione ai Fondi Europei a

cui il comune può attingere per

realizzare importanti progetti

gravando il meno possibile sulle

ta sche dei cittadini poglianesi,

magari su tematiche di maggior

rispetto per l’ambiente. 

Il M5S Pogliano Milanese augu-

ra buon lavoro a tutti i gruppi

consiliari e un buon quinquen-

nio a tutti i poglianesi.

samuele clerici

consigliere capogruppo m5s

pogliano milanese
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Massimiliano Irmici

Vice - Sindaco 
Deleghe:  

Tributi e Finanze, Bi lan cio, 
Programmazione economica,  
Urba nistica, Edilizia privata,  

Edi lizia economica e popolare, Ecologia
Carmine Lavanga

Gabriele Magistrelli

Assessore 
Deleghe:  

Politiche Giovanili, Sport e Tempo 
Libero, Associazionismo, Volontariato,  

Storia e Tradizioni locali

Sara Antonini

Assessore 
Deleghe:  

Servizi Sociali, Sanità,  
Terza Età e Diversamente abili

Luca Colombo

Consigliere 
con Deleghe Operative 

e Capogruppo  
Deleghe: 

Polizia Locale e Protezione Civile, 
Viabilità, Parchi e Giardini, 

Associazionismo, Volontariato,  
Storia e Tradizioni Locali

Laura Campari

Assessore 
Deleghe:  

Pubblica Istruzione, Commercio, 
Artigianato, Industria e Lavoro, 

Cultura

Alessandro Cerrito

Consigliere  
con Deleghe Operative 

Deleghe:  
Cultura e Biblioteca

Chiara Belloni

Consigliere 
con Deleghe Operative 

Deleghe: Associazionismo, 
Volontariato, Storia e Tradizioni locali

Alessandra Grimoldi

Consigliere  
con Deleghe Operative 

Deleghe:  
Pubblica istruzione

Valeria Rossi

Consigliere 
con Deleghe Operative 

Deleghe: Giovani,  
Sport e Tempo Libero

Sindaco 
Deleghe:  

Affari generali, Demanio e Patrimonio, 
Personale e Servizi demografici, Polizia locale 
e Protezione civile, Lavori pubblici, Viabilità,  

Parchi e giardini, Edilizia pubblica,  
Edilizia cimiteriale, Efficienza energetica
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